

**Suscripción.**

En la capital. . . . . 750 pes. trimestre  
 id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. . . . . 18 id. semestre  
 id. un año en oro. . . . . 25 id. id.  
 Extranjero. . . . . 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º 1.º

# LA LUCHA

Diario político, de avisos, noticias e intereses generales.

**Anuncios.**

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 1.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.30 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.  
 Insértese ó nó, no se devuelve el original.

Correspon. en París para anuncios y reclamos, A. LÉTE, 61, Rue Caumartin.

**AÑO XXI.**

Se publica todos los días excepto los siguientes ó festivos.

GERONA, jueves 19 de Noviembre de 1891.

NUMEROS SUELTOS  
 25 céntimos.

**N.º 4.538**

**Nuestro comercio colonial.**

Apenas llega á diez millones de pesetas el comercio que la Península mantiene con Marruecos, no obstante hallarse inclinada la balanza mercantil en contra nuestra, toda vez que recibimos 8,16 y enviamos mercancías por valor 1,48 millones de pesetas.

El desenvolvimiento de nuestro tráfico con el imperio marroquí, pide por sí sólo estudio que será conveniente hacer para deducir de los datos allegados cuántas y cuáles son las mercancías que pueden activar allí nuestro comercio, llevando por el vehículo de los provechos comunes la permanencia de una amistad tan interesada como conviene cuando se trata de pueblos en los cuales la mayor parte de los habitantes no cuentan con otro racionio que el del lucro material.

En tanto que llegamos á formular opinión sobre ese comercio particular, no será ocioso ver la importancia de las relaciones que nos unen con las colonias de otros países, y con nuestras provincias de otros mares.

Algunas cifras, tomadas de la última estadística oficial del movimiento mercantil en 1890, nos servirán para el objeto.

Durante dicho año obtuvimos en el comercio con aquellos puertos, los siguientes valores en pesetas:

	Import.	Export.
Cuba. . . . .	44.561.014	86.426.832
Puerto Rico. . . . .	28.127.188	22.617.176
Filipinas. . . . .	24.563.378	9.213.712
Canarias. . . . .	1.871.687	3.211.793
Alhucemas. . . . .	Nada.	15.137
Ceuta. . . . .	67.164	885.242
Chafarinas. . . . .	Nada.	10.882
Fernando Póo. . . . .	436.926	270.711
Melilla. . . . .	131.453	267.484
Peñón de la Gom. . . . .	44.023	6.462

**Posesiones extranjeras.**

Danesas de América. . . . .	16.661	110.762
Francesas en id. . . . .	417.535	40.504
Inglesas en id. . . . .	5.153.518	1.788.699
Inglesas en Asia. . . . .	4.938.098	102.852
Argelia. . . . .	6.593.464	4.441.428

Echase de ver desde luego lo que el régimen arancelario influye en nuestras relaciones con Cuba y Filipinas. En estas últimas islas no hemos progresado lo bastante, y figuramos en la importación insular á una altura que no dice relación con las importaciones verificadas por la Península.

Las posesiones de Africa, camino el más cómodo para el comercio directo, con una porción no pequeña de Marruecos, significan poco para la estadística, y la Argelia

misma, con una población considerable de españoles, y á pesar del tratado vigentes excede casi en la tercera parte la importación que nos hace del envío de productos que nosotros realizamos.

Compréndese bien que á las posesiones europeas en América no haya llegado más vigoroso nuestro comercio; pero entre ellas figura la de Inglaterra, y, por lo tanto, el Canadá, cuyos productos tienen excelentes condiciones para ser permutados con los nuestros; permuta que conviene facilitar consiguiendo del gobierno particular del dominio que use con nosotros de un arancel menos gravoso, pues en vano queremos adquirir sus maderas y pieles si nuestros vinos se ven gravados por onerosísimo arancel.

En Fernando Póo, si vemos los varios presupuestos que concurren al mantenimiento de la colonia, pronto echaremos de ver que representan con su importe el tráfico mantenido con la lejana colonia y que parte no pequeña de nuestra exportación ha sido en especie metálica.

Desde luego lo que conviene es que el comercio con los territorios en vía de colonización reciba de nosotros todo el impulso necesario para que ganemos allí en prestigio, porque el medio de aumentar la influencia sobre un país es fomentar las relaciones mercantiles con el mismo.

Y esta es cabalmente la única clase de protección á que jamás encaminan sus esfuerzos nuestros gobernantes.

**Dos muertos y ningún difunto.**

Hay tan poca distancia de la cutícula al corazón!..  
 (Del Zamoni.)

Mi amigo D. M. de R. y de D. es un hombre muy apropiado para idear historias humorísticas; contóme un día que allá en su mocedad había sentido palpar su corazón por la simpatía amorosa que le inspiraba una agraciada señorita natural de Olot.

El padre de mi amigo residía en Vich y veía con disgusto los referidos amores por alguna razón que no recuerdo, pero que en nada podía ofender á dicha señorita; quizá era por que deseaba enlazar matrimonialmente á su hijo con alguna rica heredera, para mejorar la posición del joven mencionado ó por que tenía poca edad y experiencia.

Este se hallaba impaciente por que no recibía cartas de su amada con la frecuencia que anhelaba; por cuyo motivo sospechó que en vez de entregárselas el cartero, como él le tenía encargado, dicho funcionario las daba á su padre.

Un día le interpelló en mitad de una ca-

lanas que á su lado llevaba.

Al pasar el *landeau* por el lado de Juan, que así vendremos en llamar al manco, al pasar, repito, el coche por su lado casi atropellándole y al reconocer Juan á la joven, se abalanzó al estribo del carruaje y, soltando una sonora bofetada en las mejillas de la hermosa, la llenó de injuriosas palabras y duras reconvenciones, hasta que fué derribado del estribo por un soberano latigazo que en su faz descargó el cochera, cayendo sobre una pareja, no amorosa, sino de policía que le condujeron á buen recaudo, como diría cualquier gacetillero.

Seguí el numeroso gentío que tras ellos iba, y cuando estuvo ya á disposición del juez y el grupo se fué disolviendo comentando el suceso bajo mil y mil variadas formas, quise hablar con el joven que tal acción había cometido con una al parecer dama.

Me refirió que era huérfano de padre y que su anciana madre, enferma á consecuencia de un disgusto que una mala hija le había ocasionado, en tal extremo, se ha-

lla, y disgustado por las enérgicas contestaciones del cartero, se sulfuró, desenvainó un estoque y cerrando los ojos, pegó una estocada á su contrincante, que en su concepto debió dejarle instantáneamente exánime.

Cometer el crimen, tomar la tangente y huir en dirección al campo sin lanzar ni siquiera una mirada de compasión á su víctima, fué cosa de un momento.

Al hallarse en las afueras de Vich sin que nadie le siguiese gritando: al asesino!... al asesino!... se calmó la excitación de ira y de temor que se había apoderado de él, pero ¿qué recurso le quedaba sino la emigración?

Ah!.. entonces, como Boabdil al abandonar á Granada, sus ojos se inundaron de lágrimas y exclamó: Adios, patria! adios, familia! adios tranquilidad de conciencia! de hoy en adelante el dedo de Dios me indicará que debo marchar en busca de países donde no sea conocida mi maldad!.. como Genaro, habré de despreciarme murmurando: «soy un Borgia!..» y si el acaso hace descubrir mi retiro, me encerrarán y condenarán á morir en un cadalso, ó cuando menos á terminar mi existencia cargado de atreos cadenas. Oh!.. hubiera dado entonces hasta la última gota de su sangre para devolver la vida al desgraciado que había sucumbido bajo el impulso del hierro homicida que aun tenía en la mano.

El suicidio es el recurso á que apelan los ateos y los que intentan pasar por católicos sin serlo; también se suicidan los que padecen demencia habitual, por que olvidan sus deberes, y porque se cansan de padecer y no calculan ó no recuerdan cuán penoso ha de ser para los padres, las esposas, los hijos y demás parientes y amigos el ver desaparecer de su lado al desgraciado que se atreve á ofender á Dios, destruyendo ese hábito divino é incomprendible llamado vida.

A mi amigo fué lo primero que se le ocurrió. ¡Hay tan poca distancia de la cutícula al corazón, que hubiera bastado apoyar el pomo de su estoque en el suelo colocando la punta debajo la tetilia izquierda y dejarse caer sobre el arma, para añadir un crimen al ya consumado; con lo que hubiera dado un pésimo ejemplo á los desheredados por la suerte y á los que siendo ateos no pueden llegar á comprender que Jesucristo estaba en lo cierto al decir: *La resurrección es la vida; quien espere en mí, vivirá eternamente!*

Pero, en aquel instante pensó en su amada y su recuerdo logró lo que no hubiera logrado la religión.

Si; pensó en su amada é inmediatamente emprendió el camino hácia *Roda*, hácia

llaba de cuidado que mucho se temía por su vida, siendo él su único consuelo y su único sustento. Refirió eso mismo al juez y con tal acento de verdad, porque la verdad tiene su acento particular y propio, que el juez, después de haberle oído en secreto ciertas revelaciones, que á él solo quiso hacer sin que nadie más las oyera, le dejó en libertad bajo palabra que no volvería á repetir lo hecho.

Extrañóme tanto la conducta del juez como la de Juan, y movido por mi curiosidad y por cierto no se qué de simpatía que este me inspiró, procuré indagar el poderoso motivo que me explicara el anómalo proceder de uno y otro.

Poderoso debía de ser para que Juan cometiera tan bárbaro atropello, y para que el juez lo dejase en libertad.

El motivo ya lo habrán olvidado mis lectores.

Juan y la hermosa del *landeau* eran hermanos; Juan era el sostén de su madre y la hermosa del coche la que, vendiendo su honra, ocasionó el disgusto á la que le dió el sér, disgusto que más tarde la llevó

*El Esquirol*, hácia *El Grau*; pero como dijo no se quien:

Media noche era por filo, astuto el perro ladraba, siniestro el buho graznaba, dormía el mundo tranquilo; cuando mi amigo llegó á la cumbre de *El Grau*; allí, en mitad de la noche, en un recodo del sendero que sirve de camino, vió ó le pareció ver una sombra amenazadora!.. ¿era tal vez un fantasma? ¿era acaso un malhechor que aguardaba la presencia de cualquier transeunte para exigirle la bolsa ó la vida?... Paso!.. gritó mi amigo; paso, ó te hundo un hierro en el corazón!.. El fantasma no se movió y el estoque del fugitivo le atravesó de parte á parte: ay!.. tan solo era una enorme mata de boj y por poco se cae de bruces el agresor, por que tropezó en una de las raíces de las numerosas plantas que allí crecen.

Era de madrugada cuando llegó á Olot; encaramóse en una reja de la casa habitada por la causadora inocente del mencionado crimen; le vió un sereno é intentó detenerle, hubo polémica y mi amigo recibió un trancazo propinado con el asta del chuzo; echó á correr y se escondió en una casa de campo propia de su padre; tuvo calentura, guardó cama algunos días y averiguó que el estoque había tan solamente pasado por debajo del sobaco del cartero, sin herirle.

Aconsejo á mis estimados lectores: primeramente, que en ningún caso se sulfuren hasta el punto de atacar á sus semejantes, porque es contrario á la buena educación. En segundo lugar, que rehacen toda idea de suicidio, por que nadie tiene derecho á atentar contra su vida, porque es un acto contra la naturaleza; pues no existe ningún animal excepto el hombre que apele al triste recurso de matarse. Terceramente, que no viajen de noche en despoblado porque se está á merced de malhechores y de alarmas inmotivadas. En cuarto lugar, que no discutan con serenos, por que á veces no lo están y pueden soltar una lluvia de palos, capaz de producir un remojón causado por el sudor resultado de los lapos. Y, por fin; que no crean ni tan siquiera una palabra del cuento que acabo de referirles, por que ya he dicho que mi amigo D. M. de R. y de D. es capaz de embromar hasta al lucero del alba, si está de humor para detener su curso y escucharle.

Olot.—*Ildefonso Igual.*

**El Príncipe de Gales.**

El heredero de Inglaterra acaba de cumplir, como ya hemos dicho al hablar de la fiesta de su aniversario, los cincuenta al sepulcro.

Al día siguiente del en que tuvo lugar este suceso, cuando Juan se marchaba á su trabajo, la hermosa, radiante de alegría y de belleza, se marchaba á su perfumado nido tras una noche de orgia y escándalo.

Y pasaron años, y tras de estos otros y otros.

En la misma calle que sucedió la anterior escena, elegante y ataviado caballero en rico gabán de pieles, alargó su enguantada mano á una mendiga, dejando caer una moneda en el platillo de hoja de lata.

El era Juan. Ella, su hermana.

Ni uno ni otro se conocieron.

Al uno, el trabajo le hizo rico tras de muchas miserias.

A la otra, la deshonra la hizo miserable. Caminos opuestos, conducen á opuestos destinos.

*Joaquín Ruiz Vicent.*

Barcelona 12 Setiembre de 1891.

**SENDAS OPUESTAS.**

(Cuento vulgar.)

Pues señor; era una vez que me paseaba muy tranquilo y satisfecho por la coronada villa, viendo pasar con vertiginosa rapidez los cientos de carruajes que en todas direcciones atraviesan las anchurosas calles que van á desembocar al laberinto llamado Puerta del Sol, en donde, todo lo que afluye por aquellas repletas vías se confunde y revuelve en inmenso remolino, al que podría llamarse con toda propiedad el ombligo de Madrid.

Serían hácia las seis de una hermosa tarde del invierno del 18.... cuando acertaron á pasar por mi lado un manco de hermosas facciones y gallarda apostura, al propio tiempo que un elegante *landeau* arrastrado por fogosos caballos casi lo atropella.

Sentado en los muelles asientos del lujoso coche y envuelto en rico abrigo de pieles, iba una agraciada joven de veinte á veinte y cinco años, de descarado continente acariciando á un pequeño perro de

años. Es el primer Príncipe de Gales que ha alcanzado esa edad antes de ser llamado a regir los destinos de su pueblo. El Príncipe Negro murió a los cuarenta y seis años; Jorge II subió al trono a los cuarenta y tres; Federico, su hijo, murió, siendo Príncipe de Gales, a los cuarenta y tres, y Jorge IV fué Regente del Reino a los cuarenta y ocho.

El Príncipe de Gales lleva, pues, treinta años de vida pública, durante los cuales ha dado pruebas de un tacto, habilidad y solicitud sincera por los intereses de su país, de que nos presenta raros ejemplos la historia. Aparte alguno que otro borrón, producido por pasiones de que la humanidad es esclava, S. A. se ha mostrado siempre a la altura de su rango y de la poderosa nación cuyos destinos regirá algún día.

Rodeado de tentaciones de todas clases, jamás ha desafiado los sentimientos de la opinión pública, y en más de una ocasión ha demostrado cuán bien comprende aquello tan esencial a todo Príncipe: combinar la dignidad con la franqueza. Su sencillez, buenas maneras y la identificación completa de su personalidad con los sentimientos y modo de ser del pueblo inglés, le han granjeado las simpatías y el amor de los súbditos de su augusta madre. Por mucho cuenta, en tan sobresalientes cualidades, la educación esmerada, común a todo Príncipe, y su penetración temprana en lo que llamaba Disraeli los «misterios sociales»; los ejemplos de puro constitucionalismo recibidos desde su niñez, y la atmósfera general de seriedad, combinada con expansión, que reina en la corte de Saint James, pero con todo, hay algo que se debe al Príncipe mismo, que es original suyo y que hace de él un carácter, y el Príncipe más inglés que han tenido los ingleses.

Es un portento de actividad. Por la mañana le vereis poniendo la primera piedra de un hospital ó de un colegio, por la tarde inaugurando alguna Exposición, más tarde ir á comer con algún personaje de nota, y por la noche se presentará en su palco de Covent Garden. Cuando está en sus posesiones del campo, con todos habla, é indaga hasta los últimos pormenores. Es el único Príncipe británico que ha recorrido en toda su extensión su vastísimo imperio; tan conocido es en la India como en Canadá, en Australia como en las Antillas. Ha dado dos veces la vuelta al mundo; conoce el alemán y el francés como su lengua propia, y es un orador de circunstancias, de primer orden.

Aparte alguna que otra debilidad, de que pocos están exentos, es un modelo acabado de Príncipes; así lo reconoce la nación británica, que afirma que por sus cualidades generales puede compararse á cualquiera de sus antecesores, y que á todos lleva ventaja en la sinceridad con que ha sostenido su posición constitucional, manteniéndose apartado de las luchas empuñadas de los partidos y permaneciendo siempre en la posición neutral é independiente que corresponde á su alto rango.

## Noticias locales y generales

Tenemos noticias de que el próximo domingo, á las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora del Cármen una solemne función religiosa en honor á Santa Cecilia, cantándose la misa de Haind por la capilla de la Santa Iglesia Catedral á toda orquesta, que dirige el maestro D. Miguel Rué. En el ofertorio, se nos dice también, tocará la brillante música del rejimiento de Asia y al alzar á Dios, se ejecutará un duo de fagotes con acompañamiento de violoncello, debido á la inspiración de dicho Maestro de capilla señor Rué, estando el sermón á cargo del elocuente predicador Dr. D. Alselmo Herranz, Catedrático de este Seminario Tridentino.

—Ya se ha verificado en Jardies la inauguración del monumento que encierra el corazón de Gambetta.

A través de las transparentes paredes del recipiente de cristal, que mide 28 centímetros de alto por 15 de largo, y en el cual está encerrado, se le distingue per-

fectamente, como una masa exangüe, ligeramente teñida en su parte inferior de un rosa pálido, y en su parte superior de un rosa más vivo.

El corazón, que no ha sufrido alteración en su forma, ocupa todo el recipiente en su largo, y unas dos terceras partes de su altura.

M. Charles Risler depositó en un estuche de plomo el libro de oro de la suscripción y el acta de la ceremonia.

—Desde tres días hace venimos disfrutando de un tiempo verdaderamente primaveral, con un cielo despejado y una temperatura agradabilísima.

—Según *La Concentración* de Figueras, á imitación de lo que aquí sucedió, el lunes en la noche fué obsequiado con una serenata Mr. Sequah, á la que asistió una numerosa concurrencia que aplaudió á dicho señor quien, á su vez, obsequió con un *lunch* á los obsequiadores.

Según el relato que el colega hace, Mr. Sequah aseguró que sus específicos son de un resultado permanente, aseptación un tanto atrevida, toda vez que son muchos los casos en que, después de haber notado los enfermos alivio evidente, han vuelto á sentirse como antes de someterse á las curas del norte-americano.

—El profesor italiano, Rico, ha procurado acercarse en una barca al cráter del nuevo volcán de la isla Pantelaria, habiendo visto una infinidad de bloques flotando sobre la superficie del mar, y oído de tiempo en tiempo las explosiones á modo de débiles cañonazos.

El Sr. Sico ha arrojado una sonda de 330 metros, sin encontrar el fondo.

Aunque la erupción no tiene ya tanta intensidad como en principio, siguen sintiéndose en la isla pequeñas sacudidas.

El barco que acompaña al profesor Rico ha cogido varios bloques incandescentes, en los que podía confundirse el plomo y el zinc; pero todo parece indicar que el volcán no tardará en desaparecer.

—La recaudación obtenida en el ramo de Consumos el día 17 del actual por los tres felatos de esta capital, asciende á 727'05 pesetas.

—Los Agentes de orden público de Figueras, han puesto á buen recaudo á varios pájaros de mal agüero que pululaban por aquella ciudad. Tal vez serán parte de los que salieron de Gerona huyendo de la persecución á que los tenía sujetos el cuerpo de Vijilancia.

Hay que desengañarse; cuando se quiere la jente de mal vivir no puede vivir á sus anchas.

—El señor Delegado de Hacienda, ha tenido la atención de participarnos su toma de posesión y de ofrecernos su cooperación para el buen servicio.

Sinceramente agradecemos al señor Gil Moreno su deferencia, y á nuestra vez le ofrecemos todo nuestro humilde concurso para ayudarle al éxito que se propone y de todas veras le deseamos.

—Con objeto de revistar el destacamento de la Junquera, nuestro Gobernador militar visitó aquella villa cuatro días hace.

—Muy bien recibida del público figuerense, ha sido la compañía de zarzuela que trabajó en el Principal de esta ciudad, durante los días de ferias.

Y sin embargo aquí no pudo sostenerse por causas añejas que ya no desconocen los abonados.

—Leemos: Anteayer rieron en Sevilla dos ancianos de más de sesenta años, ambos panaderos de oficio, resultando uno de ellos muerto de una enorme puñalada que le asestó su contrario.

Vaya una ancianidad fogosa y un criminal trasnochado.

—A los que nos remiten por el correo interior noticias de cierto cariz, debemos decirles, que aunque les agradecemos muy de veras el celo que demuestran por tenernos al corriente de sucesos que á veces ignoramos, no podemos complacerles por lo mismo que el anónimo carece para nosotros de autoridad.

Esta Redacción tiene probada la prudencia que reclaman determinados asuntos y sabe guardar el secreto de las firmas hasta la exajeración; pero como sin este requisito nos hemos propuesto no admitir como legítimo cuanto se nos proporcione,

es indispensable que conozcamos el origen de todo y nos quedemos con la necesaria salvaguardia, pues una Redacción responsable de lo que hace, pero nunca debe asumir la responsabilidad de lo que se le dice y menos ante los Tribunales, en caso de tener que comparecer ante ellos por cualquiera circunstancia.

—Los señores socios titulares y honorarios del segundo Congreso católico español celebrado en Zaragoza, pertenecientes á esta diócesis, pueden pasar á recoger en la secretaría de cámara de este Obispado el ejemplar que les corresponde de la *Crónica* de dicho Congreso.

—Por encargo de la Dirección General de Administración local, advierte el señor Gobernador civil á los interesados en el expediente instruido en el Ministerio, con motivo del recurso de alzada interpuesto por D. Pedro Torrent contra la providencia de este gobierno de provincia sobre urbanización de varios terrenos de la villa de La Bisbal, que pueden hacer las reclamaciones que juzguen necesarias dentro del plazo de treinta días.

—El martes de la pasada semana fué pasado por las armas en la Habana, el soldado del regimiento de caballería de Pizarro Manuel Ruiz Lermo, sentenciado á la última pena por haber maltratado á un sargento de su escuadrón, ocasionándole la muerte.

—Se ha ordenado la busca y captura de Manuel Esteban Fernandez y de dos individuos, presuntos autores del robo que hace algun tiempo se verificó en la calle de la Barca número 29, de los cuales se dan las oportunas señas en la orden de captura.

—El árbol del próximo Diciembre se venderán en la Casa consistorial de Caralps, veinte árboles del monte llamado *Llaguna*, tasados en sesenta pesetas.

—Una mujer demente que habita en la calle de Santa Eulalia, en Hostafranchs, en un arrebato cogió á una hija suya, de ocho años de edad, y la emprendió á arañazos y mordiscos con ella, siendo seguro que á no intervenir un vecino, hubiese acabado con su vida.

—Han constituido su correspondiente fianza los Administradores Subalternos de Rentas de los partidos de Puigcerdá, Santa Coloma de Farnés, Olot, Figueras y La Bisbal.

—La suscripción abierta en la Secretaría de Cámara de este Obispado á beneficio de las inundaciones, alcanzaba cuatro días hace la suma de 7.369'62 pesetas.

—Una Agencia extranjera dice que el Papa está preparando una Buia, dando reglas para el Cónclave que seguirá á su muerte.

León XIII recomienda la observancia de la Bula de Pablo V, referente á la renuncia del poder temporal. Añade que le agradaría que el Cónclave se celebrara fuera de Roma; sin embargo, deja á los Cardenales juzgar de las condiciones en que podrá realizarse esto.

El Papa convocará un Consistorio en el mes de Diciembre para crear nuevos Cardenales.

Además prepara una Encíclica á propósito de las peregrinaciones, en la que declarará que la ley de garantías es inútil.

Tiene razon un colega al añadir á estas líneas, que hay que acoger con reservas estas noticias.

—Según el anuncio oficial, está confirmado lo que dijimos unos días hace *respecto*, como diría el señor Baraybar, á lo determinado por nuestro Prelado de conceder órdenes particulares los días 18 y 19 del mes que viene, témporas de Santo Tomás. Sobre lo dicho por nosotros, debemos añadir, que serán admitidos para tonsura y órdenes menores los que cursan el quinto año de teología y para el diaconado los que cursan el sexto, principiando los exámenes y santos ejercicios el 27 del actual.

—Según telegrama de Edimburgo, la enfermedad llamada influenza se está extendiendo por aquel país, cebándose particularmente en las poblaciones del valle de Dumfrireshire en donde no hay casa en que no se cuenten uno ó más enfermos de aquella dolencia. Para evitar la propagación

de la misma, han dispuesto las autoridades que se cierren las escuelas y demás edificios en donde pueda acumularse mucha gente.

—El vecino de Amer D. Manuel Bonmati, ha pedido la propiedad de diez pertenencias de una mina de sulfato de barita con el nombre de *Ramona*, situada en el término de S. Julián de Llor sitio llamado *Soley de la Dolores*.

—En Librilla (Murcia) ocurrió días pasados un caso originalísimo. Una mujer que se hallaba en la agonía, dejó aparentemente de existir. La familia la amortajó, y cuando ya habian pasado algunas horas y se iba disponer el entierro, la presunta muerta se incorporó, y empezó á dar evidentes señas de vida, habiendo sobrevivido cuatro días.

Varios individuos de la familia se hallan enfermos á consecuencia de la impresión recibida.

—Anoche celebró sesión nuestro Ayuntamiento.

Mañana procuraremos ocuparnos de la misma.

—El domingo último, cuando se encontraba el señor cura párroco de Trassierra, en la provincia de Córdoba celebrando el Santo Sacrificio de la Misa, penetraron en la iglesia cuatro ó cinco cocheros en completo estado de embriaguez, con las caras tiznadas, dando voces y profiriendo palabras indecentes. Como en el templo no había más que unas cuantas mujeres, que se amedrentaron, el sacerdote se vio presionado á abandonar el altar y á arrojar fuera de la iglesia á los que de tal modo profanaban el templo, cerrando con la llave la puerta de éste para poder continuar la celebración de la Misa.

—Anteanoche se suicidó en Figueras un guardia civil de los de residencia en aquella ciudad.

No sabemos detalles del hecho, aunque confiamos nos los suministrará el apreciable colega figuerense *La Concentración*.

Es un deber de humanidad recomendar la «Emulsión Scott.»

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 13 abril 1886. La especialidad á que me dedico, me ha permitido constatar en numerosísimas ocasiones, la eficacia y buenos resultados que se obtienen con la *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, en el raquitismo, escrofulosis, tisis en su primer y segundo periodo.

Creo un deber de humanidad recomendar dicha *Emulsión Scott*, ya que á sus excelentes é indudables propiedades terapéuticas, reúne la condición (importantísima en Pediatría) de un sabor agradable y un aspecto nada repugnante.

Dr. J. CEBEIRA-REY. Especialista para las enfermedades de los niños.

## RELIGIO.

Era solemne el caso,  
Triste avanzaba la sombra,  
Hermán me miró y me dijo:  
«¿Ante que altares te postras?  
¿Cuál es tu Dios? ¿Cuál tu Biblia?  
¿A tu propio orgullo adoras?  
Si rizados no son de espuma  
Los estasis de tus odas,  
Si armas no son apagadas  
Que humean y que se ahogan  
De la nada en las cenizas  
Tus inflamadas estrofas  
¿Cuál es tu pan y tu cáliz?  
¿Cuál es el Dios que tú imploras?»  
Yo callaba y él reposo:  
«Di, porque sobre las losas  
De las sombrías iglesias  
No te arrodillas y oras?»  
Y nuestra senda seguíamos  
A través de selvas lóbregas.  
«También rezo yo,» le dije.  
—«¿Dónde? Con qué ceremonias  
Dan tus sacerdotes culto  
A ese Dios que jamás nombras?»  
—«El cielo inmenso es mi Iglesia  
Y el sacerdote.» La bóveda  
Entonces del firmamento  
De luz se vistió dudosa.  
La luna subía: todo  
Se estremecía en las sombras,  
El pino, el cedro, y el álamo,  
El lobo, el buitre y la alondra.  
Y le dije; el astro de oro  
Mostrándole: Dobra, dobra  
Las rodillas: Dios oficia  
Y ahora está elevando la Hostia.

VICTOR HUGO.

## RECETA PARA LARGA VIDA.

Un periódico de Galicia publica la siguiente, descubierta por el célebre Cantariense, médico del rey Enrique IV de

Francia. Haciendo uso de ella, vivió el pa- dre de ese médico ciento treinta y ocho años, y el autor ciento veinte, sin haber sufrido enfermedad alguna.

Debe tomarse tres veces al año: al co- menzar la primavera, en la canícula y en el otoño. Es útil lo mismo para los niños que para los mozos y los viejos. Se toma en ayunas dos vasos de seis onzas cada uno: pero aunque se aumente y duplique la dosis, no hay perjuicio para la salud. Es preciso no tomar alimento mientras no trascurren dos horas. No hay necesidad de variar en un ápice el régimen de vida que cada cual observe.

En 96 onzas de agua se echa un puña- do de raíces de achicorias silvestres y recientemente cortadas, y medio cuartillo de avena de la mejor, bien limpia y la- vada, y se pone todo esto á hervir duran- te media hora; después se vierten en ese líquido cuatro cucharadas de miel blanca y media onza de sal prunela ó cristal mi- neral, y esta mezcla se hace hervir por es- pacio de veinte minutos, transcurridos los cuales se saca del fuego la vasija, se cue- ce el líquido á través de un lienzo fino y se guarda en un frasco para ir tomando las porciones indicadas.

En la Academia de la Historia.

HALLAZGO DE UN REY.

En la última sesión celebrada por la Real Academia de la Historia, presentó el Sr. Cánovas dos monedas que le ha rega- lado el general Chinchilla, y forman parte del tesoro hallado recientemente en las inmediaciones de Carmona.

Sabida es la historia del hallazgo, por- que de ella dió cuenta, aunque sucinta- mente, la prensa. Escavando para asentar los cimientos de un granero, se tropezó con un ánfora que al saltar en pedazos bajo el golpe de la piqueta, ofreció á la vista de los trabajadores un montón de mone- das de oro, así como unas mil, según se calcula.

Cuando el general Chinchilla, cuyo es el cortijo donde esto sucedía, advertido por alguien que debe entender de cosas de historia, se dió cuenta del valor histó- rico de las monedas, ya era tarde. Estas habían desaparecido en su mayor parte, yendo á parar 504 de ellas al Sr. D. Satur- nino Fernández Gómez, acaudalado comer- ciante de Sevilla, que las adquirió en unos catorce mil reales, ó sea pagando además del valor intrínseco al peso del oro, tan so- lo una prima de trece y pico de reales por

moneda. Contando con éstas, con las que conservará el general y algunas pocas que se encuentran en poder de otras personas, son 752 las de que puede disponer *ad afec- tam videndi*, ó sea para su estudio, la Aca- demia de la Historia.

Por las noticias que acerca de ellas se tienen hasta ahora, sábese que hay mu- chas de las que no se conocían ejemplares, como, por ejemplo, una del tiempo de Sisenando, acuñada en Asidona, como en el latin corrompido de aquellos tiempos se llamaba á la antigua Asida, ó Medina Sidonia, cual desde los árabes á acá se llama. Las hay también de todos los pueblos andaluces donde se batía la moneda (obis- pados y antiguas cabezas de municipio) y de otros gallegos, portugueses, como Lámego, Bracara (Braga), Tude (Tuy), y Portocale (Oporto).

Todas ellas son de oro puro muy delga- das, siendo su tamaño en general algo menor al de una de las actuales monedas de dos reales. Se ve, pues, que pertenecen al patrón bizantino, que era, en efecto, el que se seguía en aquellos tiempos visigo- ticos.

La importancia histórica del hallazgo sería por lo tanto grande, aun sin contar con que merced á él la historia de España registraría un rey más.

En el anverso de una de las monedas se lee:

IVDILA REX

y en el reverso:

EMERITA PIVS

viéndose en ambos lados el mismo busto, según costumbre de entonces.

¿Quién era este rey, que no figura en la cronología española y en cuya huella, si alguna hay en los cronicones y demás pa- peles de los archivos, no habían parado mientes hasta ahora, los eruditos é inves- tigadores?

Es posible que sea un prócer arriano de los que se sublevaron contra Recaredo cuando éste sorprendió al Concilio tercero de Toledo abjurando de aquella creencia y proclamando la católica como religión oficial. El tal prócer no se pararía en bar- rras y se proclamó rey en Mérida.

El Sr. Ripoll, á quien la Academia ha dado el encargo de estudiar y catalogar las medallas, sostiene esta hipótesis, y pa- ra hacerla no le falta autoridad, porque parece que en esto de descubrir reyes es ya ducho, pues del estudio de otra mone- da dedujo no ha largo tiempo, la existen- cia del reinado en Tarragona y Narbona de Achila hijo de Witiza, que desatenda- diéndose de la elección recaída en el tris-

temente célebre D. Rodrigo, para regir toda la nación española, se proclamó mo- narca por juramento de heredad, de aquellos países, á la muerte de su padre, en cuyo nombre los venía gobernando, realizando una de aquellas desmembraciones que die- ron lugar á que los árabes entrando en Es- paña como aliados de los rivales de D. Ro- drigo y envalentonados de la facilidad con que se batieron en Guadalete, quisieron trabajar *pro domo sua* y extendieron su dominación por casi toda la Península: que tal, y no la fábula de la Cava, buena solo para contada por el «Romancero» y para inspirar á fray Luis de Leon sus más céle- bres versos, fué la causa de la invasión sarracena.

Otro académico no menos sagaz, el se- ñor Fernández y González, afirma que un cronista de la época habla de un rey Geu- dila, palabra que en la prosodia visigótica se pronunciaba, según dice, lo mismo que el nombre estampado en la moneda, pero es raro que lo escribieran de dos maneras distintas.

Distracciones.

Decía un chato, refiriéndose á un sujeto que le asediaba sin descanso en demanda de un servicio que no podía prestarle:

—¡No puedo con ese hombre! ¡Le tengo siempre montado en las narices!

—¡Pues ha de ser un gran ginete!—le con- testó un chusco.

Café Norát

El dueño de este acreditado Estableci- miento, tiene el honor de participar á sus numerosos favorecedores y público en ge- neral, que á consecuencia de un viaje que acaba de hacer por París, Burdeos, Tolosa y otras ciudades de Francia, en breve ser- virá excelentes vinos y licores de acre- ditadas fábricas, respondiendo de la au- tenticidad de las marcas, así como

VINOS DE CHAMPAGNE, CERVEZA,

procedente de la Grande Brasserie de Jean Lubenheimer et Fils.

Gran renovación y restauración de va- jilla y local así como definitivo estable- cimiento del alumbrado eléctrico.

Rambla de la Libertad. 8-12 GERONA

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Día 18.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 1.

Muertos.—0.

MATAS.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY Sta. Isabel rena, vda.

CUARENTA HORAS Están en la Iglesia del Hospicio.

TELÉGRAMAS.

Madrid, 17.—Asegura *El Globo* que el emprésti- to amortizable que proyecta el Gobierno se hará entre los capitalistas españoles.

La *Gaceta* inserta una Real orden concediendo exámenes en el mes de Enero á los alumnos libres. Se van confirmando las noticias referentes á la crisis que anticipé en anteriores despachos, dicien- do que se plantearía en breve.

Paris, 17.—Ayer ocurrieron algunos desórdenes en Lens, por haber impedido los huelguistas que algunos obreros reanudasen su trabajo.

Se han enviado allí refuerzos de gendarmería. A propósito de la huelga de la region minera de Pas-de-Calís, dícese que el diputado socialista M. Basly se propone interpelar el Gobierno, pidiendo su intervencion en dicho asunto.

Londres.—Telegrafian de Buenos-Aires que un ciclón ha devastado parte de la provincia de Santa Fe, quedando destruido el pueblo de Arroyo. Pere- cieron mas de 40 personas y resultaron heridas unas 60.

Ha llegado á Montevideo, con objeto de adquirir armamento y municiones, una Junta revolucionaria de Rio Grande del Sud.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

PILDORAS DE BLANCARD
CON Yoduro de Hierro inalterable
NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París, Adoptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo medicinal de San Petersburgo. 1853 1855
Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan varia- das que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y tumores frios, etc.) afecciones contras las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flujos blancos), la Amenorrea (menstruación nula ó difí- cil), la Trisita, la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas energéticos para esti- mular el organismo y modificar las consti- tuciones linfáticas, débiles ó debilitadas. N. B.—El Yoduro de Hierro impuro ó al- terado es un medicamento inofensivo é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancard, existase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes. Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40. DESCONFÍESE DE LAS FALSIFICACIONES.

PAPEL

Lo hay para vender en la Redac- ción de este diario á precios limitados.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

sentimiento que su corazon guardaba oculto hácia el caudillo sarraceno.

Blanca que se arrepentía de amarle á sus solas, muchísimo más se hubiera arrepentido de dárselo á entender.

¡Así le fuera tan fácil desterrarlo de su pe- cho, como ocultarlo á los ojos del moro!

Doña Blanca estaba sentada en un magni- fico sillón, esperando que le anunciaran la en- trada de Agar.

Habíase preparado tambien para darle la no- ticia y había combinado en su mente las pa- labras precisas que había de pronunciar, para hacer la entrevista lo mas breve posible y mas corta la lucha que naturalmente iba á sostener entre los deseos de su corazon y su deber de dama ilustre y mujer cristiana.

II.

La puerta de la estancia se abrió por fin.

Blanca experimentó un sobresalto.

Su corazon se agitó violentamente dentro de su pecho.

Su cuerpo tembló, y una nube densa se

puso momentáneamente delante de sus ojos.

Agar, sin embargo, todavía no estaba en la puerta de la sala.

Y antes de que se presentase, ya experimen- tó Blanca este profundísimo efecto.

¿A qué entonces la preparacion tan medi- tada de antemano?

¡Oh debilidad de la humana naturaleza!

¡Oh fragilidad del corazon de la mujer!

Quien había abierto la puerta era un cria- do.

Venia á nunciar al prisionero.

—Que pase, dijo doña Blanca.

Y volvió, es decir, procuró volver á pre- pararse para recibirle.

III.

Pocos momentos despues la figura noble y arrogante del moro aparecia en la puerta.

El rostro de Blanca se puso blanco como la flor de la azucena, sus labios perdieron el color, y sus ojos vagaron primero en miradas inciertas, hasta que se bajaron al suelo.

—¡Qué hermosa y qué celestial! exclamó Agar contemplándola absorto un instante.

## PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto allijen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres. 15-26

**CARNE y QUINA**  
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

**VINO AROUD con QUINA**

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

**CARNE y QUINA!** son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la *Anemia* y el *Apocamiento*, en las *Calenturas* y *Convalecencias*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del Estómago* y los *Intestinos*. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la *anemia* y las *epidemias* provocadas por los calores, no se conoce nada superior al *vino de Quina de Aroud*.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRE, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.  
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

**EXIJASE** el nombre y la firma **AROUND**

## La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

### Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle del Correa 4-3.º-Madrid, entendiéndose pago adelantado.

## LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO  
DE LA REINA MARGARITA DE BOGOÑA,  
POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT  
ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el éxito más grande que ha tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las

bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden á tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.  
Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.  
PRECIO de la obra completa: En rústica, 28 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

## MIRTOL del Dr LINÁRIX

Premiado por la Facultad de Medicina de París.

El Mirtol Linárix se presenta bajo la forma de Glóbulos usados con el mayor éxito en las **AFECCIONES CRÓNICAS DEL PECHO:**

Resfriados, Bronquitis, Catarro, Asma con Opresión y Palpitaciones. Los GLÓBULOS de MIRTOL LINÁRIX se han de tomar por dosis de 6 cada día: dos por la mañana, dos durante el día y dos por la noche.

Todas las personas que toman los VERDADEROS GLÓBULOS del Dr LINÁRIX están concordes en reconocer que respiran más fácilmente.

Enjane los Verdaderos Glóbulos Linárix de CLIN y Cia. de PARÍS, que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

## Aguas minerales del Musel GIJÓN.

PROPIETARIO: D. Alfonso García Morales.

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panacéas—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de á litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Carreño (hijo), Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y América.

P—E

## BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. . . . . 4 pesetas.  
Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. . . . . 5 »  
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. . . . . 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»—  
En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

— 137 —

Las frases de Agar que encerraban todo su respeto y altísima consideración hacia Blanca, manifestándolo en el pomposo estilo oriental, y en una forma que un hombre de la noble estirpe de Agar no hubiera usado, aun estando prisionero, con persona alguna que no tuviera verdadera superioridad, impresionaron vivamente á la hermana del conde, que conoció á que era debido tan alto respeto y de tal manera por la boca del moro espresado.

—Toma asiento, le dijo Blanca señalándole otro sillón, pues tengo que comunicarte una nueva que creo será para tí de grande alegría.

Agar obedeció y dijo tristemente.

—Hace tiempo que la alegría huyó de mi corazón.

—Pero Dios permitirá que vuelva á él.

—Tus divinos labios serán en tal caso el celestial mensajero que la restituya á mi alma angustiada.

—El conde mi hermano, me encarga darte la feliz nueva en este pergamino que tú mismo puedes leer.

— 136 —

El moro hizo desde la puerta una profunda inclinación de cabeza, á que Blanca no contestó porque no le vió siquiera.

Adelantó luego cuatro pasos dentro de la estancia.

Entonces la puerta volvió á cerrarse.

Agar repitió la reverencia.

Blanca contestó con una leve inclinación de cabeza.

El moro fué llegando hasta ella con paso grave y magestuoso, y á la respetuosa distancia de seis pasos, repitió por tercera vez la reverencia al estilo oriental, y dando á la noble dama castellana los honores que tiene la magestad para los árabes.

IV.

Agar fue el primero en romper el silencio diciendo:

—Hermosa y noble sultana: te has dignada hacer á tu cautivo la soberana honra de llamarle á tu presencia, y aquí estoy á tus piés para que mandes, y para obedecer tus decretos soberanos.

— 133 —

Pero temblaba de felicidad por verse á la presencia de la señora de sus pensamientos.

Temblaba de impaciencia por saber el motivo de la honra que se había dignado concederle la hermosa dama castellana.

Pocos momentos después, la figura del gallardo y apuesto moro atravesaba con paso grave y mesurado la ancha platea del castillo, dirigiéndose á la habitación de Blanca.

CAPÍTULO VII.

La dama y el cautivo.

I.

Blanca aguardaba con impaciencia y temor á la vez la llegada del prisionero.

La hermana del conde se había preparado para recibirle, revistiéndose de toda la dignidad de su carácter.

Importaba á doña Blanca ocultar, bajo las severas formas de la dignidad castellana, el